

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa el sábado 29 de Mayo de 2010.

IRUN

[Irungo Bilgune Feminista marca diez 'puntos negros' en Ventas](#)

El colectivo trabaja en la creación de un mapa de Irun que refleje los lugares en los que las mujeres sienten inseguridad o miedo

29.05.10 - 02:26 -

JOANA OCHOTECO [IRUN.](#)

Irungo Bilgune Feminista sigue trabajando en la creación del 'mapa de puntos negros' de Irun, cuyo objetivo es identificar aquellos lugares en los que las mujeres se sienten inseguras para posteriormente transformarlos. Ventas ha sido el primer barrio que han visitado, y el colectivo presentó sus conclusiones una vez finalizado el proceso que les ha permitido marcar esos lugares mejorables.

Un proceso en el que han contado con la ayuda de la Federación de Asociaciones de Vecinos Oiaso 2000, la AVV de Ventas «y las mujeres del barrio», señaló la representante del colectivo Oihana Etxebarrieta. Sin la colaboración de las vecinas en los talleres convocados por Irungo Bilgune Feminista, «crear este mapa de puntos negros no habría sido posible», subrayó Etxebarrieta.

El derecho a vivir la ciudad

La elaboración del documento que marca esas zonas y ofrece soluciones y alternativas para mejorarlas ha contado con varias fases: en primer lugar, «nos juntamos con las vecinas, que nos expresaron sus percepciones en torno al barrio, las zonas que les producen inseguridad...». El siguiente paso fue recoger las sensaciones a pie de calle, recorrer esos lugares y analizarlos; antes de celebrar una nueva reunión para pensar alternativas y soluciones. «Nuestra intención no es crear un 'mapa del miedo'», indicó Oihana Etxebarrieta, «sino un documento sobre el que hay que trabajar para que sintamos las calles nuestras. Toda mujer tiene derecho a vivir libremente en su ciudad, y no tiene por qué haber puntos en los que pase miedo».

Sin embargo, en vista de los resultados del trabajo realizado en Ventas existen zonas muy mejorables. El informe con las conclusiones recoge un total de diez «'puntos negros' concretos» además de una veintena de sugerencias en cuanto a aspectos mejorables del barrio. La falta de «iluminación y visibilidad en el túnel de Aranibar» es uno de los aspectos reflejados en el informe que recoge las conclusiones. El documento no sólo enumera los 'puntos negros', sino que ofrece también posibles soluciones. En este caso en concreto, desde Irungo Bilgune Feminista sugieren la instalación de «más fuentes de luz y espejos».

Además de reflejar las zonas que crean inseguridad a las mujeres, como la estación de topo o la salida de la estación de Renfe, el documento cita también aquellos lugares en los que existen problemas de movilidad. Por ejemplo, «algunos adoquines nuevos que son muy

Irungo Bilgune Feminista marca die `puntos negros` en Ventas

Escrito por Administrator

Sábado, 29 de Mayo de 2010 15:38 - Actualizado Lunes, 31 de Mayo de 2010 16:17

resbaladizos».

Según explicó Oihana Etxebarrieta, Irungo Bilgune Feminista se reunió recientemente con el alcalde, José Antonio Santano, para presentar el informe elaborado. «Le trasladamos la idea de que lo importante es prevenir la aparición de estas zonas. Hay que crear una ciudad al gusto de los que la viven, y teniendo en cuenta la perspectiva de género».

Próxima parada, hoy en Arbes

El próximo objetivo de Irungo Bilgune Feminista será Arbes. «Irun es una ciudad grande, y hay muchos barrios en los que trabajar». Desde el colectivo, incidieron en la necesidad de contar con la participación de las vecinas para poder sacar adelante la iniciativa: «son ellas las que conocen bien sus barrios». Por ello, Irungo Bilgune Feminista animó a todas las interesadas a participar en el taller que celebrará hoy a las 17.00 en el local de la asociación de vecinos de Arbes.